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ZOOM SUR...

L'ACTUALITÉ DU MOIS

Sortir des postures politiques : pour une alliance républicaine et
responsable
 
En tant que femme de centre gauche, membre du parti En Commun!, j'ai exprimé à
plusieurs reprises mes réserves quant à la nomination de Michel Barnier, qui est
membre d'un parti qui n'a pas participé au front républicain. Je ne soutiens pas ce
gouvernement qui comprend des ministres issus de la droite dure. Je ne souhaite
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pas pour autant son échec et, avec le Collectif social-démocrate, réunissant des
députés indépendants et de différents groupes politiques, nous avons été force de
propositions pour construire des compromis budgétaires à l'Assemblée.

En effet, la gravité de la situation économique et budgétaire du pays impose de
sortir des logiques partisanes. Bien que le budget proposé par le gouvernement
Barnier ne soit pas exempt de critiques, notamment sur l'ampleur de certaines coupes
budgétaires et à l'inverse, le refus d'autres, il contient des avancées en matière de
justice fiscale, comme les contributions exceptionnelles sur les bénéfices des plus
grandes entreprises et des plus hauts revenus. Pour éviter que notre pays ne plonge
dans une crise dont on ne maîtrise pas l'ampleur, j'ai pris la responsabilité de ne pas
voter la motion de censure.

La censure du gouvernement Barnier illustre son incapacité à rassembler les
forces politiques républicaines à l'Assemblée nationale, comme en témoigne sa
manière de conduire les discussions budgétaires au Parlement. La base politique de
Michel Barnier est limitée à une quarantaine de députés de droite, et repose sur un «
socle commun » qui s'est rapidement fracturé. Je déplore les alliances et concessions
faites au Rassemblement national, elles ont illustré la fragilité de ce gouvernement,
entièrement dépendant du soutien et de l'agenda politique de Marine Le Pen. Les
extrêmes, à gauche comme à droite, ne recherchent que l'instabilité et le chaos
politique, espérant provoquer des élections présidentielles anticipées. De son côté, la
gauche modérée n'a pas réussi à construire une alternative crédible à ce stade,
enfermée dans son alliance avec La France Insoumise.

Pour ne pas multiplier ces risques de censure, il est désormais crucial de
construire un gouvernement véritablement représentatif du front républicain
exprimé dans les urnes en juillet dernier. La seule solution réaliste est une alliance de
programme regroupant les députés de la gauche responsable - sociale-démocrate,
socialiste, écologiste, communiste - les centristes, jusqu'à la droite républicaine.

Nous sommes à un moment décisif. Les forces républicaines de l'Assemblée nationale
doivent parvenir à s'entendre sur un pacte de gouvernement et de non-censure, sinon
le pays s'enfoncera dans le blocage et l'instabilité. 

Depuis octobre, j'appelle à cette alternative. Il est temps de dépasser les postures
politiques, je vais continuer à travailler en ce sens. Et je pense que nous allons y
arriver car il faut y arriver !

 
Retrouvez mon intervention en hémicycle juste avant le vote de la motion de
censure :

Cliquez-ici

ZOOM SUR...

LES RENCONTRES TERRAIN  
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VENDREDI 22 NOVEMBRE : Déplacement à Angers de Laurence Garnier
Laurence Garnier, Secrétaire d'État auprès du Ministre de l'Économie, des Finances et
de l'Industrie, chargée de la Consommation, est lieu visiter la Ressourcerie des
Biscottes aux Ponts-de-Cé. Le Directeur, Benoit Akkaoui, l'a alertée sur la nécessité
de préciser la législation sur la responsabilité du vendeur de seconde main par
rapport à la norme et à la qualité du produit d'occasion vendu. 

L'impact de la fast fashion a aussi été abordé, c'est à dire la surconsommation
vestimentaire. La Ressourcerie reçoit aujourd'hui 3 tonnes de vêtements par semaine !
La filière du vêtement qui ne peut pas être réutilisé est en grande difficulté aujourd'hui.
Les débouchés vers le recyclage du textile sont fragiles. Et ces difficultés impactent
aussi la Ressourcerie qui doit désormais payer pour se débarrasser de ce qui n'est
pas vendable … On est donc face à une impasse. 

Les outils réglementaires REP (Responsabilité Élargie des Producteurs) sur la
base du pollueur-payeur ne fonctionnant pas dans la filière du textile. Il est
nécessaire d'y remédier.
 
Des échanges avec la Banque Alimentaire du Maine et Loire, le Secours populaire
Maine et Loire, les Restos du Cœur, le Jardin de Cocagne et Solal à l'Hyper U de Mûrs-
Erigné ont permis de partager les problématiques des acteurs de l'aide alimentaire :
des dons qui stagnent mais des besoins qui augmentent, ainsi qu'un public nouveau,
notamment des jeunes dans le besoin. 

Les crédits de l'État accordés à l'aide alimentaire et à l'économie solidaire
doivent absolument perdurer pour maintenir notre socle de solidarité dans un
moment où la pauvreté s'accentue. 
 
Pour faire un don à la Banque Alimentaire :

Cliquez-ici
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Plus d'informations sur la Ressourcerie des Biscottes :

Cliquez-ici

VENDREDI 15 NOVEMBRE : Hommage aux étudiants de la Catho
d’Angers morts pour la France 
Je participe à l' hommage aux étudiants de l'Université Catholique de l'Ouest
(UCO) morts pour la France.

La Direction militaire départementale a remis à l'Université l'emblème du 135ème
régiment d'infanterie en présence de Boris Pistorius, Ministre allemand de la
Défense et ancien étudiant du Centre International d'Études françaises de l'Université
catholique de l'Ouest.
 
Cette cérémonie a permis d'honorer la mémoire de ces 200 étudiants et de leur
témoigner notre reconnaissance pour la paix et la liberté , mais aussi de promouvoir
les valeurs d'engagement et de civisme chères à l'UCO. 
 
J'ai participé ensuite au dîner de travail avec le Ministre à la Préfecture, à l'occasion
d'échanger sur la relation franco-allemande et les crises qui traversent l'Europe.
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SAMEDI 16 NOVEMBRE : Café citoyens
Nouveau temps de rencontre avec les citoyens ce mois-ci avec le "café citoyens" qui
s'est déroulé au Village 49 aux Ponts-de-Cé, sur un sujet d'actualité majeur : l'accès
aux soins.
 
Le département du Maine-et-Loire présente des disparités significatives en termes
d'accès aux soins. Angers, ville principale, concentre la majorité des infrastructures
médicales, tandis que les zones rurales souffrent d'une désertification médicale.
Le territoire compte plusieurs zones déficitaires où les habitants peinent à trouver des
médecins généralistes et spécialistes, particulièrement dans les cantons ruraux comme
Segré ou Cholet. Dans le Maine-et-Loire, le nombre de médecins libéraux a
néanmoins augmenté : + 7,6 pour 100 000 habitants entre 2016 et 2022, à contre-
courant de la baisse observée au niveau national.

Depuis quelques années, nous avons engagé des efforts importants pour renforcer le
système de santé en France : 19 milliards d'euros ont été investis dans les
hôpitaux et 10 milliards accordés pour revaloriser les métiers de la santé via le «
Ségur de la santé ». Le numerus clausus a été supprimé pour augmenter les effectifs
de médecins, et les structures de soins coordonnées comme les maisons de santé
pluriprofessionnelles ont doublé depuis 2017. La prévention et la santé mentale ont été
renforcées grâce à des dispositifs comme « Mon soutien psy » et « 100 % Santé »,
tandis que les personnes âgées bénéficient d'une meilleure prise en charge avec la
création d'une 5ᵉ branche de la Sécurité sociale.

Pour lutter contre ces inégalités, les collectivités agissent également à travers le
financement des dispositifs comme les maisons de santé pluridisciplinaires et
encouragent l'installation de jeunes praticiens dans les territoires sous-dotés, via
des incitations financières et des aides à l'installation. Les communautés de communes
ont également développé des stratégies de télémédecine pour pallier le manque de
professionnels de santé.

Mais des difficultés d'accès aux soins perdurent. Merci pour ces échanges et pour la
participation de Sylvie Dieterlen, Directrice du Centre Hospitalier de la Corniche
Angevine, et Benoit Foucher, Directeur du Cesame.
 
Prochain café citoyens le 11 janvier 2025. Inscriptions au 06 80 56 08 75.



JEUDI & VENDREDI 14-15 NOVEMBRE : Les Assises des Départements
de France à Angers
J'étais présente aux Assises des Départements de France à Angers ces 2 jours.

Les Départements jouent un rôle essentiel dans notre quotidien. Ce sont eux qui gèrent
le Revenu de Solidarité Active (RSA), eux qui accompagnent les personnes âgées ou
en situation de handicap , mais aussi eux qui entretiennent nos itinéraires, nos collèges
et financent les pompiers.
 
Lors de ces assises, nous avons discuté des enjeux sociaux et de leur financement
avec plusieurs Ministres, dont Paul Christophe, Ministre des Solidarités, de l'Autonomie
et de l'Égalité entre les femmes et les hommes, Catherine Vautrin Pennaforte, Ministre
du Partenariat avec les territoires et de la Décentralisation, Charlotte Parmentier-
Lecocq, Ministre chargée des Personnes en situation de handicap, et Françoise Gatel,
Ministre chargée de la Ruralité, du Commerce et de l'Artisanat. 
 
La situation est difficile, et pour remplir leurs missions, les Départements ont besoin
de marges financières . Actuellement ils constatent un déséquilibre de leurs budgets. 

Le Premier ministre a annoncé à cette occasion plusieurs mesures pour soutenir les
départements. Le prélèvement sur leurs recettes sera réduit, et le plafond des droits
de mutation sur les transactions immobilières sera relevé temporairement. La baisse du
Fonds de compensation pour la TVA sera partiellement annulée, et les concours pour
l’autonomie des départements augmenteront de 200 millions d’euros en 2025. Enfin, la
hausse des cotisations des employeurs territoriaux sera étalée sur quatre ans pour
limiter leur impact. Ces mesures vont dans le bon sens, je suivrais attentivement leur
concrétisation lors de l’examen du projet de loi de finances au Sénat. 



LUNDI 11 NOVEMBRE : Commémoration
J'ai participé à la cérémonie de commémoration de l'Armistice à Chalonnes-sur-
Loire.

En présence de Madame le Maire, de Marie-Paule Chesneau, Conseillère
départementale, d'élus locaux, d'anciens combattants, de porte-drapeaux et de
nombreux citoyens, dont le conseil municipal d'enfants et de jeunes, nous avons
honoré la mémoire de ceux qui ont défendu nos valeurs et notre pays, en sacrifiant leur
vie pour notre liberté. 

Un devoir de mémoire et un moment solennel pour ne jamais oublier et pour
toujours combattre pour la paix !

VENDREDI 8 NOVEMBRE : Mouvement social chez Keolis Santé



Je suis allée à la rencontre des salariés de Keolis Santé Anjou (Jussieu Secours)
devant le CHU d'Angers.

Un préavis de grève a été déposé le 29 octobre et le mouvement social a débuté le 31
pour dénoncer les conditions de travail des salariés. La moitié des salariés de
Keolis Santé de Maine-et-Loire font grève par roulement pour assurer leur mission
malgré tout.
 
J'ai écouté et entendu les problématiques de ces professionnels qui prennent soin de
leurs patients, ont de plus en plus de tâches médicales à assurer et demandent à être
davantage reconnues, sachant que leurs salaires restent souvent bloqués au SMIC.
J'ai prévu de rencontrer prochainement leur direction sur ces sujets.

VENDREDI 8 NOVEMBRE : Conférence des élus à l'Université d'Angers
L'Université traverse actuellement une période financière délicate qui s'explique
notamment par une subvention de l'État insuffisante au regard des besoins de
l'établissement. Les moyens dont disposent l’Université d'Angers sont nettement
inférieurs aux universités comparables, et ce malgré de très bons résultats à Angers. 
 
Cet état des lieux nous a permis d'échanger et de confirmer ces besoins au vu des
investissements engagés de l'Université pour mener à bien ses missions
d'enseignement.
 
L'Université d'Angers est pluridisciplinaire et est reconnue pour ses nombreuses
innovations pédagogiques et pour son accompagnement des étudiants vers la
réussite : meilleure université française en termes de taux de réussite en licence !
 
Avec l’ensemble des élus locaux et parlementaires, nous menons une action commune
auprès du Ministre de l’enseignement supérieur afin de solliciter le renfort des
moyens de l'Université d'Angers.
 
Un courrier à l'attention du Ministre, Patrick Hetzel a été envoyé :

Cliquez-ici

ZOOM SUR...

 L'ASSEMBLÉE NATIONALE 
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MARDI 26 NOVEMBRE : Débat sur le Mercosur
À la tribune de l'Assemblée nationale, j'ai tenu à rappeler toutes les raisons pour
lesquelles je suis opposée à un accord entre l'Union européenne et les pays du
Mercosur.
 
L'équation impossible que j'ai soulignée est la suivante : Comment garantir un revenu
décent à nos exploitants agricoles tout en les exposant à une concurrence déloyale ?
Les pays du Mercosur bénéficient de normes sociales, environnementales et
d'élevage différentes et d'un coût du travail bien inférieur, ce qui fragiliserait
profondément nos agriculteurs.

J'ai demandé au Ministre de l'Agriculture qu'elle saisisse le Commissaire européen à
l'agriculture pour qu'il propose un règlement transversal sur les mesures miroirs .
Cela signifie qu'il serait interdit d'importer des produits ne respectant pas les
normes que nous imposons à nos propres agriculteurs.

Nos producteurs méritent notre soutien et une concurrence équitable . Il en va de la
souveraineté alimentaire de l'Europe.
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MARDI 16 NOVEMBRE : Visite de l'Assemblée avec les élus
Comme chaque année, j'ai eu le plaisir d' accueillir des élus de la circonscription
pour un moment d'échanges et de découverte au cœur de l'Assemblée nationale.
 
Nous avons débuté par un petit-déjeuner dans les salons de la Questure, un moment
propice aux discussions, notamment sur les collectivités locales et le budget
2025.
 
Ensuite, une visite guidée d'1h30 a permis à chacun de découvrir ou redécouvrir
l'histoire et les coulisses de l'Assemblée nationale, un lieu chargé d'histoire.
 
Je tiens à remercier chaleureusement les élus présents pour leur participation et leurs
contributions aux échanges. Votre engagement au service de nos communes est
précieux, et ces rencontres toujours nécessaires.



MERCREDI 13 NOVEMBRE : Soirée débat avec Bernard Cazeneuve
Je remercie mon collègue Député d'Eure-et-Loire, Harold Huwart pour l'organisation de
cette soirée débat en présence de Bernard Cazeneuve, ancien Premier ministre.
 
Des échanges riches sur le thème des "problèmes modernes, solutions radicales ?"
avec une cinququantaine de Députés de tous bords. Une manière d'amorcer un
dialogue au-delà des partis sur l'état de notre République et l'action à conduire.

MERCREDI 13 NOVEMBRE : Les déserts médicaux
Je suis intervenu lors de la conférence de presse organisée par notre groupe de
travail transpartisan sur les déserts médicaux pour présenter une partie de notre
proposition de loi. 
 



Des mesures concrètes et efficaces telles que la possibilité de faire une première
année de médecine dans chaque département de France, ou la création d'un Centre
Hospitalier Universitaire en Corse, ou encore la création d'un Indicateur Pluriannuel des
Besoins de formation, pourraient aider à lutter contre les déserts médicaux. 
 
Notre objectif est d'engager le débat à l'Assemblée nationale.
 
Plus d'informations :

Cliquez-ici

JEUDI 7 NOVEMBRE : Amendement sur les Maisons d'Assistantes
Maternelles (MAM)
Pendant l'examen du projet de loi de finances, j'ai proposé un amendement pour que
les Maisons d'Assistantes Maternelles (MAM) ne soient plus obligées de payer la
taxe d'habitation sur les résidences secondaires. 
 
Actuellement, elles y sont soumises, ce qui est injuste et complique la gestion
financière de ces structures, déjà impactées par des charges en hausse (loyer,
factures, impôts). 
 
Ce sont les assistantes maternelles de Chalonnes-sur-Loire qui m'ont alertée sur
cette situation. 
 
Les Députés ont voté très majoritairement en faveur de cet amendement, seuls les
députés du Rassemblement national s'y sont opposés. 
Je vais continuer maintenant à défendre cette mesure auprès du Ministre et des
sénateurs pour qu'elle soit bien applicable dès l'année prochaine.
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JEUDI 7 NOVEMBRE : Visite du lycée Chevrollier
J'ai eu plaisir d'accueillir une cinquantaine d'étudiants en BTS médico-social du lycée
Chevrollier à Angers, en visite à l'Assemblée nationale. 
 
En plein examen du budget de la sécurité sociale 2025, et alors que le secteur peine à
recruter, ces étudiants incarnent l'avenir des métiers du social. Félicitations à eux ! 

Durant leur visite, ils ont pu découvrir l'hôtel de Lassay, la salle des quatre colonnes et
assister à une partie des débats en hémicycle.

JEUDI 7 NOVEMBRE : Vote pour renforcer les outils de régulation des
meublés de tourisme à l'échelle locale
Face aux difficultés des Français à se loger à un prix raisonnable dans certaines zones
touristiques, l'Assemblée nationale a adopté à une large majorité la proposition de
loi d'Annaïg Le Meur et d'Iñaki Echaniz visant à limiter les logements touristiques
dans certaines régions. 

Grâce à des quotas ou des zones réservées aux résidences principales, les



             LES ÉVENEMENTS NATIONAUX

communes disposeront d'outils renforcés de régulation. Une mesure concrète
pour se loger plus facilement.
 
Pour plus d'informations :

Cliquez-ici

ZOOM SUR...

JEUDI 21 NOVEMBRE : Salon des Maires de France à Paris
J'ai assisté aux débats des Maires sur les finances locales et parcouru les allées du
Salon des Maires. 

Une occasion d'échanger avec :
Les acteurs de l'économie sociale et solidaire (ESS)
Les agriculteurs mobilisés contre le Mercosur, qui m'ont alertée sur l'importance
d'une meilleure information des consommateurs sur l'origine des produits
alimentaires.

 
J'ai également croisé Christophe Béchu, maire d'Angers, ainsi que des élus et
entreprises du Maine-et-Loire. 
Enfin, j'ai suivi la séance de clôture avec les discours du Président de l'Association des
Maires de France (AMF) et du Premier ministre, Michel Barnier.

La perspective de 5 milliards d'euros d'économies est intenable pour les collectivités.
On s'oriente plutôt vers un effort demandé de 2 milliards d'euros . Pas d'annonce

https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/actualites-accueil-hub/renforcer-les-outils-de-regulation-des-meubles-de-tourisme-a-l-echelle-locale-adoption-de-la-proposition-de-loi?utm_source=brevo&utm_campaign=Newsletter%20Novembre%202024&utm_medium=email


majeure en définitive, mais un message partagé : l'État et les collectivités doivent
travailler ensemble, avec responsabilité, pour relever les défis essentiels de notre
pays : climat, sécurité, logement, et politiques sociales.

Une journée riche en échanges et réflexions pour l'avenir de nos territoires !

MARDI 05 NOVEMBRE : Élections présidentielles américaines
Le républicain Donald Trump a remporté les élections contre la démocrate
Kamala Harris . Les républicains sont désormais majoritaires au Sénat et à la
Chambre des représentants. Le nouveau Président prendra son poste le 20 janvier
2025.
 
Je ne me réjouis pas de ce résultat. Donald Trump porte des valeurs contraires aux
miennes sur les droits des femmes, sur les droits des étrangers, sur les relations
internationales, notamment vis à vis de la Russie… 

Je regrette profondément son élection à la tête des États-Unis, mais je suis démocrate
et je respecte le vote des Américains . Je crois que le plus important face à cette
élection, c'est d' analyser ce qui se passe en France et en Europe pour en tirer des
enseignements pour mieux lutter contre le populisme qui monte partout dans nos
pays. En effet, le trumpisme et le Rassemblement national ont les mêmes ressorts
populistes et les mêmes fondamentaux : le rejet de l'autre, le réplique sur soi, le
protectionnisme systématique mais aussi le libéralisme économique, l'attaque des
médias, le recul des droits. des femmes, sans oublier le racisme bien sûr. 
 
Pour contrer le populisme et le Rassemblement national, il faut regarder les difficultés
en face, parler vrai et apporter des réponses qui changent la donne et parfois,
changent la vie ! Mais la tâche est immense car souvent les réponses ou mesures à
prendre sont complexes, faites de nuances et longues à mettre en œuvre et à produire
leurs effets…

Pour autant, ne lâchons rien, cette voie est étroite, mais c'est la seule à emprunter :
l'efficacité !



VENDREDI 1er NOVEMBRE : Ce qui change en novembre

Argent : 
Revalorisation du SMIC de 2%
Revalorisation des retraites complémentaires du privé

 
Logement : Début de la trêve hivernale qui court jusqu'au 31 mars 2025

 
Santé : Le dépistage de la maladie, Drépanocytose, n'est plus seulement
réservé aux enfants présentant un risque particulier mais est dorénavant
possible pour tous les nouveau-nés

 
 
Pour plus d'informations :

Cliquez-ici

MES ACTIONS AU QUOTIDIEN... 

DANS LES MÉDIAS 

LE COURRIER DE L'OUEST

36ème exposition "Les artistes de Mûrs-
Erigné". Je souhaite que l'effort demandé aux
collectivités soit revu à la baisse, de même que
les orientations de la Région Pays-de-la-Loire.

Lire l'article

OUEST FRANCE

Plus de 1 400 € versés à la Ligue contre le
cancer

Lire l'article
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Pour retrouver toutes mes interventions média du mois :

Cliquez-ici

MES ACTIONS AU QUOTIDIEN...

J'AI COSIGNÉ 

Tribune transpartisane
A l'initiative d'André Chassaigne, nous demandons
au Gouvernement de bloquer la conclusion de
l’accord de libre-échange entre l’Union européenne
et le Mercosur et à la Commission européenne de
respecter ce veto français.
Cet accord veut créer une grande zone de
libre-échange entre l'UE et des pays d'Amérique du
Sud, mais il pourrait affaiblir nos agriculteurs et
affecter nos normes environnementales, sociales et
sanitaires.

Lire la tribune

Tribune collective
Tribune de Sandrine Le Feur et Elisabeth Borne pour
alerter sur l'enjeu d'avoir des investissements
écologiques plus importants

Lire la tribune

Tribune sur l'industrie
Tribune de Roland Lescure pour la défense de notre
industrie et des investissements qui lui sont alloués

Lire la tribune

Pour retrouver toutes les cosignatures du mois :

Cliquez-ici
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N’hésitez pas à consulter mon site internet pour rester continuellement informés.
Pour y accéder : 

Merci de votre attention et à bientot !

© 2023 Stella Dupont

Cliquez ici !

Rejoignez-moi sur les réseaux sociaux !

Permanence Parlementaire 
10 rue Felix Faure

49290 Chalonnes-sur-Loire
02 41 17 26 02

stella.dupont@assemblee-nationale.fr
 

Vie privée et mentions légales
Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}

Vous recevez ce message électronique de Stella Dupont, dont le siège est situé au 10 rue Felix Faure à Chalonnes-sur-Loire
(49290), car vous êtes enregistré dans un fichier de prospection constitué et avez donné votre accord pour être contacté. Vos
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